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Ao décimo dia do mês de outubro do ano de dois mil e dezesseis, às 09h:10min no 
auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, 
situado na Rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, 
em reunião convocada e presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales Araripe. 
Fizeram-se presentes os Diretores (as): Virgilio Augusto Sales Araripe – Presidente; 
Tássio Francisco Lofti – Pró-reitor de Administração e Planejamento, Ivam Holanda de 
Souza – Pró-reitor de Gestão de Pessoas, Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor de 
Ensino, Zandra Maria Ribeiro Dumaresq – Pró-reitora de Extensão; Cristiane Borges 
Braga – Polo de Inovação, Elenilce Gomes de Oliveira – DAE, Agamenon Carneiro 
Silva – Ubajara, Alencar Tavares – Itapipoca, Alexandre Praxedes – Diretor de Ensino 
campus de Quixadá, Amilton Nogueira de Vasconcelos – Camocim, Antônio Adhemar 
de Souza – Juazeiro do Norte, Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota – Fortaleza, 
Cícero de Alencar Leite – Tabuleiro do Norte, Dijauma Honório Nogueira – Iguatu, 
Eder Cardozo Gomes – Crato, Fernando Eugênio Lopes de Melo – Cedro, Francisca 
Ione Chaves – Guaramiranga, Francisco Antônio Barbosa Vidal – Canindé, Haulison 
Renner – Diretor Administrativo campus de Acaraú, Izamaro de Araújo – Jaguaribe, 
Jackson Nunes e Vasconcelos – Tianguá, Jarbas Rocha Martins – Coordenador de 
ensino campus de Jaguaruana, João Paulo Arcelino do Rego – Boa Viagem, José Alves 
de Oliveira Neto – Tauá, José Façanha Gadelha – Limoeiro do Norte, José Orlando 
Medeiros – Pecém, Júlio César Costa e Silva – Maracanaú, Maíra Nobre de Castro – 
Aracati, Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova, Paula Cristina Beserra Soares 
– Crateús, Raimundo Eudes de Souza Bandeira – Baturité, Rodrigo Freitas Guimarães – 
Caucaia, Toivi Masih Neto – Paracuru, Wilton Fraga – Diretor de Ensino do campus de 
Sobral. Demais presentes: Ana Caroline Cabral, Stênio Wagner Pereira, Mariângela do 
Amaral Saboya, Maria Miriam Brasil, Marcos André Damasceno, Pedro Nascimento 
Melo, Paula Renata Amorim. Havendo quorum regulamentar o presidente 
cumprimentou a todos e iniciou os trabalhos. 1 - Expediente: 1.1 - Retirada dos 
pontos de pauta: Não houve. 1. Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata da 
53ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Diretores para 
apreciação prévia no dia 29/09/16. Em plenária a Ata foi posta em deliberação e 
aprovada por unanimidade com as seguintes alterações: linha 42: as Pró-reitoria de 
pesquisa e Pró-reitoria de extensão. linha 77: Falou sobre a flexibilização dos 
percentuais de esporte para os campi podem ser flexibilizados em relação aos 
atendimentos dos direitos básicos. 2. Informes do Presidente: O Reitor saudou a todos 
e discorreu sobre o processo de consulta para Reitor e Diretores-gerais, parabenizando a 
todos que passaram pelo processo de consulta, e agradeceu a todos que participaram do 
processo de consulta. Informou que o processo de consulta transcorreu de forma 
tranquila. Falou que o IFCE é hoje um dos maiores institutos do Brasil. Disse que esse 
processo de consulta é um amadurecimento político da instituição. Citou o nome dos 
Diretores que foram eleitos e reeleitos. Falou também sobre a participação do IFCE no 
Reditec. Dando prosseguimento à reunião o Presidente passou à ordem do dia. 3. 
ORDEM DO DIA: 3.1 – Campi e Reitoria. Em seguida a Profa. Elenilce versou sobre 
a relativização dos percentuais dos esportes. O Prof Reuber falou que esses percentuais 
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precisam ser novamente discutidos no Coldir. A Profa Elenilce disse que se podem 
relativizar os percentuais para que o que e essencial possa ser cumprido, os campi ao 
identificar que existem os direitos básicos não sendo cumpridos os percentuais podem 
sem relativizados para isso. Posto em discussão: O colegiado discutiu sobre a 
quantidade dos jogos, sobre uma revisão do planejamento orçamentário para os jogos, 
sobre meio de viabilização para redução de gastos. Prof. Virgilio falou que o 
departamento de esportes tem se empenhado bastante e colocando o seu melhor para 
que o IFCE possa ter uma atuação boa nessa área esportiva, O presidente versou ainda 
sobre a situação de alguns campi estarem necessitando de quadras e piscinas. Falou 
ainda que vai ser precisar fazer uma nova gestão devido ao cenário que estamos 
vivenciando hoje. Encaminhamento: Montar um grupo para que pudesse ser estudada a 
situação dos esportes no IFCE: O Presidente informou que é fundamental a participação 
da PROEN, PROEXT, PRPI, DAE, os Diretores que irão compor a Comissão serão: 
Prof. Rodrigo, Prof. Fernando, Prof. Julio e Profa. Maira.  Esta comissão irá estudar a 
situação financeira e apresentar alternativas para a realização dos eventos esportivos, é 
necessário criamos um modelo a luz da nossa realidade, mas sem diminuir a 
participação dos alunos. Maria Beatriz pediu que a comissão estudasse também a 
questão dos campi que não possuem uma infraestrutura mínima, Prof. Virgilio falou que 
e preciso ter um avanço nos campi que precisam ter essa estrutura. Dando 
prosseguimento à reunião o Presidente apresentou os seguintes pontos: 1 – otimização 
dos eventos: os eventos deverão acontecer em caráter sistêmico, os campi irão participar 
de um evento maior e ao retornarem para seus campi repassarão as informações relativas 
ao evento. Prof. Virgilio informou ainda que a ideia é que esses eventos sejam 
organizados pela Reitoria e Pró-reitorias. O colegiado discutiu sobre a realização de 
reuniões através de videoconferências ou outras ferramentas de transmissão on line. 2 – 
Planejamento para 2017, pois é preciso que em novembro e/ou dezembro se faça um 
planejamento geral para que se possa a luz do orçamento atual planejar o ano de 2017. 
O 3 ponto citado na reunião foi sobre a conservação dos campi: Prof. Virgilio dalou que 
é necessário realizar a manutenção dos veículos das frotas dos campi. O Presidente 
versou ainda sobre termos pouca inserção na mídia, e que uma opção seria os cardoors,   
ele disse que vai conversar com o departamento de comunicação social para que seja 
feito um estudo sobre a viabilidade desse tipo de propaganda. O 4 ponto a ser discutido 
foi sobre a humanização dos campi, para que esses campi busquem manter a área verde, 
criação de áreas de convivência, padronização das cores prediais e das logomarcas, 
iluminação em LED, sinalização das vias publicas, emprego de componentes duráveis 
(portas, luminárias). O Presidente falou ainda sobre a importância de se terminar as 
obras e as reformas que se iniciaram nos campi. Prof. Toivi falou que em alguns 
reuniões do Coldir ano passado ele havia falado sobre a importância de existir um 
compartilhamento da frota, para que os campi possam se ajudar. Prof. Virgilio sugeriu 
que nas próximas reuniões o Prof. Toivi pudesse trazer essa situação para apresentar no 
Colégio de Dirigentes. Outro ponto discutido foi sobre novos cursos, novos servidores, 
laboratórios, sala de aulas e matrículas. Prof. Júlio César falou sobre: ausência de 
infraestrutura, a deficiência da infraestrutura e a implantação de novos cursos, informou 
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que e preciso identificar a realidade que estamos vivendo. Prof. João Paulo falou sobre a 
preocupação em relação ao orçamento para os campi avançado e sobre a importância de 
se falar no cenário nacional que estamos vivenciando. Prof. Dijauma falou sobre a 
dificuldade de se abrir novos cursos diante do cenário que estamos vivenciando, falou 
também que é importante buscar avançar na pesquisa, para que o campus possa crescer. 
Prof. Izamaro falou sobre os campi avançado que precisam ser elevados a nível de 
campus, mas que é importante consolidação dos campi avançados. Prof. Adhemar pediu 
para que nas reuniões do CONIF Prof. Virgilio discutisse sobre o valor do aluno do 
integrado integral. Prof. Virgilio falou sobre a importância de se discutir a questão do 
cenário político atual. Posto em discussão: O colegiado discutiu sobre os pontos acima 
elencados. Dando prosseguimento à reunião o Presidente passou a palavra para o 
Relator do próximo ponto de pauta. 3.2 – Projeto Programa de Arte e Cultura do 
campus de Quixadá. Relator: Prof. Aterlane. O Presidente convidou o relator deste 
ponto de pauta para apresentá-lo. O Prof. Aterlane apresentou as áreas que abrangem o 
projeto e a importância desse programa para o IFCE, o relator apresentou também os 
eventos que são realizados através desse programa e sugeriu que fosse realizado um 
encontro com o objetivo de articular todos os artistas, organizadores, promotores de 
eventos pesquisadores e demais agentes culturais que atuam no IFCE, informou que 
após reunião com a Pró-reitoria de extensão foi sugerida a ideia de se criar um 
planejamento institucional para o IFCE, o relator apresentou ainda uma sugestão de 
programação para esse evento. Posto em discussão: Prof. Ivam presidente em exercício 
da reunião, convidou a Sra. Zandra para falar sobre a arte e cultura, ela informou que 
esse momento é importante formar um comitê que trabalhe a política de arte e cultura do 
IFCE. Prof Julio Cesar parabenizou a iniciativa e perguntou quem montou a 
programação, e sobre como seria essa participação dos campi. Sra. Zandra informou que 
essa programação e propositiva e que está aberta a sugestões. Profa. Maira parabenizou 
a PROEXT e ao campus de Quixadá pelo projeto e informou que podem contar com o 
apoio do campus de Aracati nesse processo de fortalecimento da arte e da cultura. O 
relator informou que a ideia prioritariamente é que a maioria dos campi participem das 
comissões organizadoras. Prof. Ivam falou que a interação e a integração e fundamental 
para a formação cidadã dos alunos e de todos. Posto em votação: Recomendação: O 
Programa foi aprovado. 3.3 – Informes da Ouvidoria e Corregedoria. Relatores: 
Mariângela e Pedro Nascimento. A Sra. Mariângela apresentou a Ouvidoria, 
detalhando a definição de fluxo e manifestações e sobre as respostas que os campi e 
setores do IFCE apresentam, a relatora apresentou ainda a instrução normativa e 
discorreu sobre as denuncias que envolvem os ocupantes de cargo a partir de CD4 e que 
estes casos precisam ser marcados no sistema. Sra. Mariângela falou sobre as denúncias 
anônimas, pois elas precisam serem apuradas independente de ser anônima ou não, pois 
a previsão que a lei 8.112 é que a denúncia anônima não precisa ser apurada, mas isso 
não está mais em vigor. Sra. Mariangela falou que o fluxo padrão ainda será definido 
em uma reunião a ser realizada com a Procuradoria Federal e falou ainda sobre as ações 
realizadas pela Ouvidoria e os planos que buscarão ser realizados. Falou sobre a 
importância da conciliação e mediação de conflito. Posto em discussão: O colegiado 
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discutiu sobre as denúncias e sobre os encaminhamentos que serão tomados. A Sra. 
Mariângela ressaltou a importância de se buscar sempre a resolução do problema de 
forma negociada. Em seguida Prof. Pedro Nascimento falou sobre a implantação do 
serviço de corregedoria e sobre a implantação do Departamento de Correição e Controle 
e sobre as competências da Corregedoria. Prof. Pedro solicitou celeridade nas respostas 
ao email que o departamento envia. Falou sobre a portaria interministerial que será 
disponibilizado para cada campus. Em seguida o Presidente sugeriu que fosse 
acrescentado o ponto sobre a política do cenário atual. Sr. Eudes falou que em Baturité 
esta sendo instituído um fórum de estudos sobre essa situação. Sr. Haulisson informou 
que em Acaraú foi realizada uma reunião com a comunidade acadêmica sobre a 
conjuntura atual, sugeriu agregar toda a comunidade acadêmica em um grande ato. Prof. 
Adhemar informou que o SINASEFE Cariri marcou a assembleia para decidir o estado 
de greve para a próxima terça-feira. Profa. Paula falou sobre um movimento geral, um 
movimento sincronizado entre todos os campi, um encontro político junto com os 
políticos das regiões, falou sobre o enfraquecimento da educação profissional, sobre a 
medida provisória 746 em relação a educação. Prof. Virgilio falou sobre a importância 
da riqueza no processo de formação dos alunos nos dias de hoje, pois e importante se 
continuar trabalhando com o aluno tendo uma formação completa.  Prof. João Paulo 
falou que boa parte dos campi tem chamado a sua comunidade acadêmica para debater 
sobre a atual conjuntura, sugeriu que fizesse uma mobilização de um dia. Prof. Alves 
Neto falou que a medida provisória já esta em vigor, e sobre a PEC 241. Profa. Elenilce 
falou sobre a importância da união de todos, ela leu a carta que saiu decorrente do 
Encontro de Assuntos Estudantis do IFCE. Prof. Virgilio pediu que essa carta fosse 
enviada a toda a bancada política do Ceará, o Departamento de Comunicação Social 
ficou de realizar esse encaminhamento. Profa. Elenilce informou que a carta poderia ser 
assinada também pelo Colégio de Dirigentes, Prof. Virgilio pediu que a Profa. Elenilce 
consultasse a todos os que construíram a carta para saber se autorizavam inserir a 
assinatura do Coldir, já que o que foi colocado na carta expressa o sentimento do 
colégio de dirigentes. Sr. Antônio Alencar informou que existe uma nota técnica 82 que 
fala sobre o pedido do ministério público de arquivamento da PEC 241. Prof. Virgilio 
disse que após a reunião com o Sindicato irá ser proposto o dia de mobilização, para que 
possa ter seu impacto. Profa. Maíra falou sobre o café com política que esta sendo feito 
no campus de Aracati. 3.4 – Planejamento e Orçamento. Relatores: Beatriz e Stênio 
Pereira. Dando prosseguimento à reunião o Presidente passou a palavra ao Prof. 
Tássio Lofti que falou sobre os cursos na área da administração e planejamento que 
foram realizados e os que serão realizados. Falou que o pessoal da infraestrutura esta 
elaborando o manual de manutenção predial, informou também que nos próximos dias a 
PROAP estará saindo com varias notas técnicas. Prof. Tassio falou sobre a situação do 
regimento interno que precisa ser finalizado, solicitou que a comissão pudesse se reunir 
para finalizar esse trabalho. Prof. Jakson explicou que a comissão vai buscar finalizar 
esse trabalho após o retorno do Prof. Eliano que se encontra viajando. Prof. Tassio 
informou que será encaminhado ao Reitor os valores que serão praticados acerca da 
locação de espaços, mas que esses valores serão passados para discussão do Coldir. 
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Prof. Tassio informou também que o Sr. Stênio irá apresentar o planejamento e a Sra. 
Beatriz ira apresentar o orçamento e o manual que a DGO elaborou. Em seguida passou 
a palavra ao Sr. Stênio que apresentou o planejamento com uso do SUAP, falou que 
atualmente e elaborado planilha com as metas e os limites orçamentários. Ele informou 
que essa planilha e encaminhada aos diretores-gerais e para o chefe de administração. 
Informou que cada gestor faz o seu planejamento separadamente e às vezes as 
informações não coincidem porque são feitas separadamente, após o gestor devolve essa 
planilha para a DDI que consolida todas as planilhas e em seguida encaminha para o 
CONSUP. Em seguida explicou cada passo do sistema para o planejamento, a DDI 
cadastra o PDI no SUAP as metas e limites orçamentários referentes a 2017, o sistema 
permite criar perfis para que cada setor possa cadastrar sua meta ou sua ação, mas o 
gestor precisará validar as atividades cadastradas pelos setores. O diferencial desse 
sistema e na questão da elaboração e do monitoramento, pois o mesmo será em tempo 
real. Esse sistema ajudara da dar mais celeridade ao planejamento. O relator apresentou 
o cronograma de implantação do modulo no SUAP. Os campi devem enviar o Diretor 
geral e os servidores que trabalham com o planejamento. Prof. Tassio falou sobre o as 
reuniões para construção do PDI 2019-2023, falou também que o plano de gestão do 
Prof. Virgilio foi validado pela comunidade acadêmica então ele precisa servir como 
base para o PDI. Em seguida passou para a Beatriz, ela informou que foi elaborado e 
que encontra-se no site do IFCE, ela informou que o manual será atualizado todo ano. 
Informou que saiu com um oficio circular para o encerramento do exercício de 2016. 
Ela informou as datas desse calendário para o encerramento do exercício. Ela explicou a 
cota orçamentária liberada e que o capital está sendo mais contingenciado. Foi 
verificado na rede quem tinha crédito disponível não utilizado e foi apresentado a cota 
orçamentária. Apresentou também a execução do PNAE-FNDE. A Sra. Beatriz solicitou 
que caso algum campus não vá executar o recurso precisa ser devolvido para a reitoria 
para que seja realocado. A Sra. Beatriz apresentou os limites da PLOA para 2017. Prof. 
Tássio explicou a distribuição do orçamento. Posto em discussão: O colegiado discutiu 
sobre a questão do orçamento e sobre o planejamento que está previsto.  Dando 
prosseguimento à reunião o Presidente convidou a relatora do próximo ponto de pauta. 
3.5 – Plano de Atividades dos Enfermeiros Relatora: Enfermeira Renata. A relatora 
que apresentou as atividades dos enfermeiros. A mesma informou que a atuação do 
enfermeiro e em três linhas: assistência de enfermagem em situações de 
urgência/emergência e clinica ambulatorial, prevenção de agravos e promoção da saúde 
e na atuação na equipe multiprofissional na assistência estudantil. A Renata falou sobre 
a perspectiva do enfermeiro do IFCE, através da padronização das ações. Informou que 
em breve será encaminhado um documento com o planejamento da enfermagem a curto 
e longo prazo. Falou também sobre as ações exitosas de enfermeiros no IFCE. Professor 
Virgilio agradeceu a apresentação da relatora sobre as atividades dos enfermeiros.. 
Posto em discussão: O colegiado parabenizou o trabalho que vem sendo realizado por 
esses profissionais.  4 – Informes do Colegiado: O Pró-reitor de Pesquisa apresentou os 
seguintes informes: I – CONNEPI, II – Chamada de Voluntários, III – Editais de 
Programas Institucionais, IV – Universo IFCE, V – PROFEPT. Em seguida a Pró-
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reitoria de Extensão falou sobre o Encontro de Extensão que irá acontecer no dia 25/10.  
E, nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 
encerrada a reunião às 19h. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada será 
assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária 
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